



Habiter le temps de Dieu, c'est aussi rappeler que rien n'est perdu pour Dieu ! - 25 Mars 2007

Combien de fois dans la journée nous arrive-t-il de condamner les autres ?

L'Evangile de ce week-end sur la femme adultère peut trouver plein d'anecdotes dans notre vie quotidienne.

Jésus, ce jour là, ne dit rien. Jésus se tait, comme nous avons l'impression que parfois Dieu se tait, et nous lui reprochons volontiers son silence.

Mais, quand Dieu paraît au tribunal des hommes, ce n'est pas dans le rôle du procureur implacable, mais dans celui d'avocat de la défense :

« ***Je ne suis pas venu pour condamner le monde, mais pour le sauver*** ».

Nous, nous éprouvons la secrète démangeaison de dire du mal des autres, de trouver matière à les critiquer et à les condamner, avec un malin plaisir, c'est-à-dire, un plaisir digne du Malin !

Jésus traçait des traits sur le sol. Ecrivait-il des mots ou délimitait-il symboliquement un espace de pardon ? L'attitude de Jésus cherche à nous renvoyer à nous-mêmes. Sur l'insistance des accusateurs, la réponse de Jésus vient, étonnante et imprévue.

La balle est renvoyée dans leur camp : « ***Celui d'entre-vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à lui jeter la pierre !*** »

Un maître spirituel disait : « Le pécheur et le saint ne sont pas loin l'un de l'autre ; une pelure d'oignon les sépare ».

Nous voyons le mal d'autrui, car il est bien connu que le sac à malices des autres est sur notre poitrine et le nôtre sur notre dos ! Jésus nous renvoie à nous-mêmes. En jugeant sévèrement les autres, nous nous jugeons pareillement nous-mêmes.

La suite du récit nous dit que les accusateurs ont compris. Ils n'insistent pas. Les pierres qu'ils tenaient déjà entre leurs mains jonchent le sol, inertes. Les dernières paroles de Jésus sont pour la femme : « ***Moi non plus, je ne te condamne pas ; va, et désormais ne pêche plus !*** » Jésus donne la vie à cette femme. Il donne sa vie, lui qui est déjà condamné et va mourir pour les pécheurs. C'est comme s'il échangeait sa vie contre celle de cette femme pécheresse. Il la fait entrer dans sa résurrection, l'associant à sa Pâque toute proche. Elle est née de nouveau ce jour-là.

Le Christ nous appelle à revivre pendant ce Carême et à faire revivre les autres par le pardon et la confiance.

Encore une fois, Jésus nous révèle l'image formidable d'un Dieu pour qui rien n'est perdu ni irrécupérable. Notre recollection de ce week-end trouve son écho dans cet Evangile :

*Habiter le temps de Dieu, c'est habiter sa miséricorde infinie qui donne*

*un nouveau départ.*

**Père Modeste NIYIBIZI - 2007**



Livre d'Isaïe (Is 43, 16-21)

Ainsi parle le Seigneur,  
lui qui fit une route à travers la mer,  
un sentier au milieu des eaux puissantes,  
lui qui mit en campagne des chars et des chevaux,  
des troupes et de puissants guerriers ;  
et les voilà couchés pour ne plus se relever,  
ils se sont éteints,  
ils se sont consumés comme une mèche.  
Le Seigneur dit :  
Ne vous souvenez plus d'autrefois,  
ne songez plus au passé.  
Voici que je fais un monde nouveau :  
il germe déjà, ne le voyez-vous pas ?  
Oui, je vais faire passer une route dans le désert,  
des fleuves dans les lieux arides.  
Les bêtes sauvages me rendront gloire  
- les chacals et les autruches -  
parce que j'aurai fait couler de l'eau dans le désert,  
des fleuves dans les lieux arides,  
pour désaltérer le peuple, mon élu.  
Ce peuple que j'ai formé pour moi  
redira ma louange.

Psaume (Ps 125, 1-2ab, 2cd-3, 4-5, 6)

Quand le Seigneur ramena les captifs à Sion,  
nous étions comme en rêve !  
Alors notre bouche était pleine de rires,  
nous poussions des cris de joie ;  
alors on disait parmi les nations :  
« Quelles merveilles fait pour eux le Seigneur ! »  
Quelles merveilles le Seigneur fit pour nous :  
nous étions en grande fête !

Ramène, Seigneur, nos captifs,  
comme les torrents au désert.  
Qui sème dans les larmes  
moissonne dans la joie :

il s'en va, il s'en va en pleurant,  
il jette la semence ;  
il s'en vient, il s'en vient dans la joie,  
il rapporte les gerbes.

## Lettre de saint Paul Apôtre aux Philippiens (Ph 3, 8-14)

Frères, tous les avantages que j'avais autrefois, je les considère maintenant comme une perte à cause de ce bien qui dépasse tout : la connaissance du Christ Jésus, mon Seigneur. À cause de lui, j'ai tout perdu ; je considère tout comme des balayures, en vue d'un seul avantage, le Christ, en qui Dieu me reconnaîtra comme juste. Cette justice ne vient pas de moi-même - c'est-à-dire de mon obéissance à la loi de Moïse - mais de la foi au Christ : c'est la justice qui vient de Dieu et qui est fondée sur la foi.

Il s'agit de connaître le Christ, d'éprouver la puissance de sa résurrection et de communier aux souffrances de sa passion, en reproduisant en moi sa mort, dans l'espoir de parvenir, moi aussi, à ressusciter d'entre les morts.

Certes, je ne suis pas encore arrivé, je ne suis pas encore au bout, mais je poursuis ma course pour saisir tout cela, comme j'ai moi-même été saisi par le Christ Jésus.

Frères, je ne pense pas l'avoir déjà saisi. Une seule chose compte : oubliant ce qui est en arrière, et lancé vers l'avant,

je cours vers le but pour remporter le prix auquel Dieu nous appelle là-haut dans le Christ Jésus.

## Evangile de Jésus-Christ selon saint Jean (Jn 8, 1-11)

Jésus s'était rendu au mont des Oliviers ; de bon matin, il retourna au Temple. Comme tout le peuple venait à lui, il s'assit et se mit à enseigner.

Les scribes et les pharisiens lui amènent une femme qu'on avait surprise en train de commettre l'adultère.

Ils la font avancer,

et disent à Jésus : « Maître, cette femme a été prise en flagrant délit d'adultère.

Or, dans la Loi, Moïse nous a ordonné de lapider ces femmes-là. Et toi, qu'en dis-tu ? »

Ils parlaient ainsi pour le mettre à l'épreuve, afin de pouvoir l'accuser. Mais Jésus s'était baissé et, du doigt, il traçait des traits sur le sol.

Comme on persistait à l'interroger, il se redressa et leur dit : « Celui d'entre vous qui est sans péché, qu'il soit le premier à lui jeter la pierre. »

Et il se baissa de nouveau pour tracer des traits sur le sol.

Quant à eux, sur cette réponse, ils s'en allaient l'un après l'autre, en commençant par les plus âgés. Jésus resta seul avec la femme en face de lui.

Il se redressa et lui demanda : « Femme, où sont-ils donc ? Alors, personne ne t'a condamnée ? »

Elle répondit : « Personne, Seigneur. » Et Jésus lui dit : « Moi non plus, je ne te condamne pas. Va, et désormais ne pêche plus. »

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



### **Ensemble pour permettre la mise en place de l'équipe d'animation paroissiale.**

Comme vous le savez, et comme vous y a invité le Père Hervé DUROSELLE, le vicaire Episcopal de la Vallée Industrielle de la Seine, il est vraiment temps de mettre en place une équipe d'animation paroissiale. La première année sera une année d'essai.

Dans l'avenir, si l'expérience se montre concluante, (après un temps d'évaluation), les membres de cette équipe pourront recevoir la lettre de mission de la part de notre Evêque.

Pour commencer, vu l'énorme chantier qui attend cette équipe, je vous propose de commencer avec 8

membres.

Huit personnes (on peut dire que c'est un petit comité) pour faciliter le travail ; mais huit personnes (on peut dire aussi que c'est assez nombreux) pour faciliter l'élargissement de la pensée. Selon les statuts du Diocèse, les membres de l'équipe d'animation paroissiale sont **tous cooptés** par le curé.

Pour que cette cooptation ne parte pas du vide, nous vous proposons *une petite consultation* au cours des messes de ce week-end qui pourrait nous donner 8 noms jugés capables de faire partie de cette équipe d'animation paroissiale.

Merci de ne pas charger les membres de notre communauté qui font déjà beaucoup de choses.

Merci aussi de respecter l'équilibre au niveau sexe, tranche d'âge, différence culturelle, races... grosso modo, nous vous demandons d'élargir votre horizon pour donner ces huit noms.

Quelques critères pour choisir ces gens : capacité d'écoute, capacité de travailler avec les autres, qualité d'être rassembleur, humilité, amour de l'Eglise, capacité de créativité, capacité de proposer des orientations pastorales, témoignage de vie chrétienne réelle, vie de prière, disponibilité au quartier, liens avec les paroissiens.

### ***PARTIR EN VACANCES, CEST POSSIBLE !***

Avec le Secours Catholique, préparez votre projet de vacances en famille à la mer, à la montagne ou à la campagne.

Vous serez aidés pour l'organisation ainsi que pour le financement de votre séjour.

Vous pouvez aussi envisager de faire partir un ou plusieurs de vos enfants dans une famille d'accueil choisie très sérieusement.

Le prix du séjour est calculé selon vos revenus.

Contact local : Danyèle BRUYAT 01 39 74 87 77

### ***Une quête pour l'achat d'un petit orgue, à sonorité magnifique, pour le Relais Paroissial.***

Vous êtes très nombreux à me dire que la beauté d'une liturgie est notamment déterminée par les chants choisis. Or, on peut avoir un bon répertoire de chants et s'ennuyer à la messe si l'instrument musical d'accompagnement a un son horrible. Même sans avoir une oreille musicale, vous connaissez le son déplaisant de l'orgue du Relais Paroissial. C'est cela qui nous a poussé à acheter de façon urgente un petit orgue (pour rester dans la simplicité), à **1.140 €**.

Nous faisons appel à votre générosité pour permettre le remboursement de cet instrument si nécessaire à la beauté liturgique du Relais Paroissial.

### ***URGENCE SACRISTIE***

Cosette qui s'occupe généreusement de notre sacristie du Relais Paroissial va s'absenter de mai à septembre. Il nous semble fraternel de lui permettre de vivre ce petit moment d'absence. Y aurait-il une ou deux bonne volontés qui accepteraient de prendre en intérim cette responsabilité de la sacristie. Si vous avez peur de cette charge, on peut vous donner une petite formation de base vous permettant de vous sentir à l'aise.

Merci de vous signer au Père Modeste.

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



**L'Agenda de la semaine**

**Du mardi 27 au mercredi 28 mars :**

le Père Modeste est en formation chez les Sœurs du Cénacle à Versailles.

Pour cela, il n'y aura donc pas de messe ce mercredi 28 mars à 9h00 au Relais Paroissial.

**Vous pouvez vous réunir à la même heure, pour partager sur l'Évangile du jour.**

**Mercredi 28 mars à 19h30 :**

Réunion des catéchistes pour préparer la prochaine messe KT ;

**ATTENTION / Messes des RAMEAUX**

**Samedi 31 mars à 18h00 :** Messe des Rameaux au Relais Paroissial

**Dimanche 1er avril à 10h00 :** Messe des Rameaux à Saint-Roch.

**Exceptionnellement « panier des curés » le Jeudi Saint 5 avril 2007 :**

Comme vous le savez, le jeudi Saint, c'est la fête de l'institution de l'Eucharistie.

Corollairement, c'est la fête des prêtres qui, à l'exemple du Christ, seul Prêtre Parfait, sont des serviteurs inutiles de la messe.

Dans notre doyenné de Poissy, il y a une tradition pour les prêtres, les diacres (ceux-ci, accompagnés de leurs épouses) de fêter ensemble le Jeudi Saint.

Cette fête est organisée à tour de rôle dans chaque paroisse, cette année c'est au tour de notre Paroisse de Chanteloup-les-Vignes. C'est pourquoi, (et ce n'est pas dans mes habitudes), je fais appel, non pas au panier du curé, mais au « panier des curés » pour égayer cette fête.

Merci de me faire signe si le cœur vous en dit, au niveau de la préparation du repas de midi. Nous serons ce jour-là, 30 personnes.

Merci d'avance pour votre générosité

**TOUS ENSEMBLE AUTOUR DE NOTRE EVEQUE  
POUR LA MESSE CHRISMALE  
DU MARDI 3 AVRIL 2007**

La « messe chrismale », c'est déjà le Jeudi Saint : on chante le Gloria, on rappelle le sacerdoce du Christ... Elle prend tout son sens le Jeudi Saint : elle célèbre le Christ... Elle prend tout son sens le Jeudi Saint : elle célèbre le Christ qui donne sa vie par son Esprit à tous ses disciples réunis en Eglise autour de l'Evêque. Seule la commodité nous fait rassembler mardi dans notre Diocèse. Avec ceux qui veulent suivre le Christ dans le baptême pascal (les catéchumènes), avec ceux qui constituent l'Eglise (baptisés – confirmés – Evêque – prêtres), avec ceux qui vivent l'agonie de Gethsémani (les malades), nous sommes invités à célébrer le Christ qui est tout en tous. Quand le tronc de l'olivier est trop vieux, un rejeton sort des racines et la vie repart à neuf. L'olivier devient ainsi le symbole de la vie plus forte que la mort, comme jadis l'olivier sacré jalousement gardé sur l'acropole d'Athènes.

L'olive pressée donne son huile si précieuse pour la vie quotidienne : nourriture, soins, lumière, parfum... En araméen, la langue de Jésus, « pressoir à huile » se dit « gath-semen » conservé en français sous le nom de Gethsémani.

*« Notre communauté » de Chanteloup-les-Vignes a décidé cette année de se rendre à cette messe chrismale qui aura lieu le mardi 3 avril 2007 à 20h00 à la cathédrale Saint-Louis de Versailles.*

*Un covoiturage est organisé à cet effet.*

*Merci de vous inscrire sans tarder.*

**Contact : 06 15 45 90 08**

**Pèlerinage des étudiants à Chartres.**

**Du 31 mars au 1er avril 2007**

Le thème de cette année est: « La révolution de l'amour ».

Pour les inscriptions :

<http://chartres.meci.org/>

Pour les renseignements:

Mission étudiante catholique de l'Ile de France.

Tél: 01 55 42 81 28 ou

par mail: [meci@meci.org](mailto:meci@meci.org)

**Les jeunes sont invités au « Pays du kangourou » pour les JMJ 2008 ! Chouette !**

A l'invitation du pape Benoît XVI, les jeunes (majeurs en âge) du monde entier se retrouveront à Sydney, en Australie, du **14 au 21 juillet 2008**. Les JMJ 2008 ont pour thème: « ***Vous allez recevoir une force, celle de l'Esprit-Saint qui descendra sur vous. Vous serez alors mes témoins*** » (Ac 1, 8).

Bien entendu partir si loin représente un coût évident ! Il faut compter environ 2.000 euros (1.200 euros pour le trajet, 400 euros pour le forfait JMJ) par personne pour un voyage de dix jours en Australie comportant les 5 journées mondiales à Sydney. Par ailleurs, le coût dépendra aussi de la capacité pour chaque groupe de jeunes à inventer différentes initiatives pour rechercher des fonds, des partenaires et des sponsors.

Comme le Service de la pastorale des jeunes de notre Diocèse est obligé de prendre les billets d'avion un an à l'avance -juin 2007-(pour pouvoir bénéficier des coûts raisonnables) il est donc souhaitable que chaque jeune qui a envie de participer à ces JMJ puisse s'inscrire avant fin avril 2007. N'attendez donc pas.

Pour nous rendre à une destination si lointaine, il faut nous apprêter très tôt !

Renseignements et inscriptions:

Père Modeste NIYIBIZI,

06 64 81 53 20 ou

[modeste.niyibizi@wanadoo.fr](mailto:modeste.niyibizi@wanadoo.fr)

[Editomélie](#) / [Lectures](#) / [Annonces](#) / [Agenda](#) / [Humour](#)



Ce qu'il y a de mieux au restaurant, c'est le digestif : il aide à faire passer l'addition

---

[Téléchargez le CEP au format PDF](#)

---

© Chanteloup-les-Vignes - 2007 / Contact [websacristain@free.fr](mailto:websacristain@free.fr)